

**ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO  
FEDERAL  
VII LEGISLATURA  
COORDINACION DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS  
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA**



VII LEGISLATURA

**PRIMER AÑO DE EJERCICIO**

**Comisión de Juventud y Deporte  
*Instalación***

**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA**

**Salón Heberto Castillo**

**9 de noviembre de 2015**

---

**LA C. PRESIDENTA DIPUTADA BEATRIZ ADRIANA OLIVARES PINAL.-**

Damos la bienvenida a todas y todos, por supuesto a nuestros compañeros de los medios que el día de hoy nos acompañan.

El día de hoy estamos convocados a la instalación de nuestra Comisión de Juventud y Deporte, que dará inicio en cuanto estén nuestros compañeros diputados que estarán terminando de instalar otras mesas.

En lo que llegan nuestros compañeros quiero presentarles, por supuesto, a varios amigos que nos van a ayudar en los temas de juventud y deporte del Distrito Federal. Hacer de la Ciudad de México lo que es una ciudad joven, a la vanguardia, deportista, con espacios abiertos y que seguiremos impulsando desde esta Comisión, a mano, por supuesto, y del brazo de nuestro compañero el maestro Horacio de la Vega, el Director del Instituto del Deporte del Distrito

Federal, a quien entendemos tiene una agenda pesada y el día de hoy está aquí con nosotros, muchas gracias.

Por supuesto agradezco como siempre la presencia de mi compañero no sólo de partido sino Presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, el diputado Leonel Luna.

Se encuentran con nosotros también el día de hoy nuestros compañeros diputados solidarios, que comentaba al maestro Horacio los vamos a comprometer fuertemente para que nos ayuden en materia de deporte, pero también en materia de juventud, el diputado Víctor Romo, Presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación. Se encuentra también nuestro compañero diputado y Presidente del PRD, Raúl Flores; nuestra compañera diputada Socorro, bienvenida, muchas gracias.

Está también con nosotros Abraham Rojas, él es Subsecretario Nacional de Jóvenes del PRD, bienvenido; la diputada Rebeca Peralta León, mi compañera y amiga, integrante de la Comisión de Derechos Humanos, bienvenida, muchas gracias; está Arturo Sánchez, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, muchísimas gracias Arturo, bienvenido.

Se encuentra también Abraham Plaza Sierra, él es ex Atleta Paralímpico de Atletismo de Pista y hoy en día es Atleta de Street Workout. Bienvenido.

Está con nosotros del equipo de Enlace Legislativo y en representación de la Secretaria de Gobierno, nuestra compañera Nancy Mejía. Bienvenida.

Saludamos a Alejandro Hernández, El Payasito, campeón mundial de la OMB 118 Libras. Bienvenido.

Como en el tema de juventud no pueden faltar los derechos humanos, saludamos a la maestra Itzel Checa, ella es Secretaria Ejecutiva del Mecanismo de Seguimiento y Evaluación del Programa de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Como ustedes saben, en Iztapalapa hay un proyecto que se llama LATA, es un proyecto dirigido por la juventud y está con nosotros Christian Jardón, a quien agradecemos, del Proyecto LATA, bienvenido. Ahí está la juventud, cómo no.

Está con nosotros Niurka Chávez, de Red es Cultura, trabajando siempre por aras del bien de la juventud, bienvenida; Eduardo Días, de Expresión Ciudadana, bienvenido Eduardo; Claudio Frausto, de ELIGE, Red de Jóvenes por los Derechos Sexuales y Reproductivos.

Está con nosotros y me honra presentarla, a la boxeadora Guadalupe Bautista, ella es Campeona Nacional Minimosca, que ayer estuvimos en la Gustavo A. Madero dando inicio al Torneo de Guantes Rosas.

Saludo por supuesto a nuestro compañero y amigo Mauricio Toledo, él es Presidente de la Comisión de Presupuesto, bienvenido. Solidario siempre con la juventud, muchas gracias.

Está también Ricardo Pavón, de la Organización de Servicios a la Juventud AC. Bienvenido Ricardo, siempre trabajando por la juventud.

Azael Santos Santiago, Presidente de DEFIENDE AC. Muchas gracias.

Saludo también a mi compañero y amigo Sergio Leyva, Secretario Nacional de Asuntos Juveniles del Partido de la Revolución Democrática. Muchas gracias, Sergio.

Se encuentra con nosotros Israel Gallegos Vargas, Secretario de Asuntos Laborales del Comité Ejecutivo del Sindicato Único de Trabajadores de la UACM. Muchas gracias.

Está también Daniela Nitza Garduño, ella es Secretaria de Mujeres del Comité Ejecutivo Nacional, del Partido Movimiento Ciudadano.

Saludo también a una gran invitada que nos hizo el favor de estar hoy con nosotros, a la boxeadora estrella "Chacala Valverde", campeona nacional súper mosca. Si las mujeres también pegamos duro.

Está con nosotros también Denisse Adriana Pacheco Martínez, Secretaria de Jóvenes, del Partido de la Revolución Democrática, en el Distrito Federal.

Saludo también a Joel Sánchez Guerrero, él es campeón olímpico en la prueba de 50 metros de marcha en Sidney 2000 y multicampeón panamericano.

Agradezco por supuesto también la presencia de, quién no lo conoce, Atlantis.

Se encuentra con nosotros Roberto Pérez, de la Fundación Arco Iris por el Respeto a la Diversidad.

Saludo también con mucho gusto, porque nos ha acompañado a visitar las calles, acercar el deporte a la ciudadanía, al luchador El Hijo del Catrín, asesor del Consejo Mundial de Lucha Libre.

Saludo también con mucha simpatía su presencia y su apoyo a esta Comisión, al luchador El Fantasma, Presidente del Consejo Mundial de Lucha Libre.

Está con nosotros también del Festival "¡Vívela Chido!", un festival de la juventud para la juventud, el licenciado Ismael Arturus González, él es el productor ejecutivo "¡Vívela Chido!", del Programa "Lata" en Iztacalco. Bienvenidos todas y todos ustedes.

Era importante, como vieron, todavía nos falta presentar a algunos invitados, están algunos por llegar, nuestros compañeros diputados están terminando instalaciones, para poder inicio oficialmente a la instalación de esta Comisión de Juventud y Deporte.

Previo a la Comisión, a su instalación, quiero pedirle por supuesto a nuestro Director del Instituto del Deporte del Distrito Federal pueda dirigirnos unas palabras.

**EL C. MTRO. HORACIO DE LA VEGA FLORES.-** Brevemente. Buenas tardes ya tengan todos ustedes.

De antemano, diputada Beatriz Adriana Olivares, desearte el mejor de los éxitos en esta gestión, que cuentes con todo el apoyo por parte del Instituto del Deporte. Agradecido de estar en este presidium lleno de personas que en otras administraciones hicieron un gran trabajo en el deporte, que me honra haber trabajado y colaborado con ellos, por supuesto con todos los integrantes del presidium en la parte de atrás, con Joel, con El Fantasma, con todos los integrantes de esta gran mesa que da constancia y certeza de que el deporte se vive en la Ciudad de México y que constantemente lo estamos tratando de recuperar y de potencializar.

Veníamos de un evento con el Jefe de Gobierno incluso de presentar un evento nuevo, y decíamos que es un año histórico en el deporte de la ciudad, un año

en el cual se han realizado más de 40 eventos internacionales en este año, más de 400 eventos locales o nacionales, creo que es un año que pocas ciudades no nada más en nuestro país, en el mundo han logrado tener, con eventos tan importantes como el que acaba de ocurrir hace un par de semanas, una semana y media, que fue el de la Fórmula 1, pero con un gran número de eventos que igual y no son tan mediático como ese evento, pero que se hace un gran trabajo en los barrios, en las colonias, con la parte de gimnasios urbanos, con un montón de programas, más de 28 programas de deporte social que tenemos bajo el cargo del Instituto del Deporte.

Simplemente decir que existe un compromiso, que para eso estamos en esta mesa, para trabajar en conjunto; que vas a tener de parte del Instituto del Deporte todo el apoyo, mi querida diputada. El mejor de los éxitos.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchísimas gracias. Le comentaba hace rato a nuestro Director del Instituto del Deporte, invitamos a todos los diputados para que todos tuvieran compromiso, sean parte o no de la Comisión de Juventud y Deporte y por supuesto que me complace darle la palabra a mi compañero coordinador de bancada y Presidente de la Comisión de Gobierno, diputado Leonel Luna.

**EL C. DIPUTADO LEONEL LUNA ESTRADA.-** Muchas gracias.

En primera instancia agradecer la invitación a la instalación de esta Comisión tan importante por parte de nuestra amiga, nuestra compañera la diputada Beatriz Olivares, muchas gracias por invitarnos.

Darle la más cordial bienvenida, a nombre de la Comisión de Gobierno, al Director del Instituto del Deporte del Gobierno del Distrito Federal, a cada una y a cada uno de los representantes de las distintas organizaciones de la sociedad civil aquí presentes, a nuestras y nuestros amigos representantes también de los distintos partidos políticos aquí presentes, a nuestras amigas y amigos jóvenes deportistas aquí presentes, muchas gracias por acompañarnos. A nuestro amigo *Fantasma* quien permanentemente está atendiendo la invitación, pero sobre todo la suma al trabajo de esta Asamblea Legislativa y de las diferentes instancias y dependencias del Gobierno de la

Ciudad, siempre muy activo, nuestro amigo *Atlantis* también bienvenido, a cada una y cada uno de ustedes.

El día de hoy se instala una Comisión que consideramos de las más importantes, porque toca dos temas que son trascendentales para la vida de esta ciudad.

Una Comisión que sin lugar a dudas va a coadyuvar en la definición, pero sobre todo de la implementación de políticas públicas para estos dos temas fundamentales e importantes.

Una Comisión que con la energía que caracteriza a nuestra amiga Beatriz Olivares, va a generar múltiples resultados y sobre todo con la alianza y participación de cada una y cada uno de ustedes.

Dos temas, repito, importantes.

En primera instancia el generar toda una serie de esquemas de desarrollo de las y los jóvenes de esta ciudad.

El definir conjuntamente con ustedes cómo debe ser la política de atención y de desarrollo de los jóvenes de esta ciudad, cuáles son las iniciativas que se deben presentar en esta Legislatura, cuáles son los programas, los proyectos que tenemos que apoyar.

Lo digo con ustedes porque una política hacia los jóvenes que no venga desde los jóvenes, lo cierto es que es absolutamente equivocado. Las políticas exitosas en materia de juventud en todo el mundo tienen que justamente venir desde la propia perspectiva, desde la propia propuesta de los jóvenes. Viendo este salón con la participación de muchas organizaciones, sin lugar a dudas vamos a generar proyectos importantes.

El otro tema es el deporte que cruza también de manera transversal por todos los segmentos y por todos los sectores sociales de nuestra ciudad. En los últimos años hemos visto y aprovechamos para reconocer el trabajo de nuestro amigo el Director del Instituto, hemos visto una política acertada de deporte en la ciudad, no solamente en la generación de eventos importantes, no solamente en que la ciudad sea sede de eventos de carácter mundial, sino que también por la proyección del deporte popular, del deporte en los barrios, en las

colonias, en las unidades habitacionales que ha dado el propio Gobierno del Distrito Federal a través del Instituto.

Manifiestar que estamos en toda la voluntad, estamos en toda la disposición de coadyuvar para que tanto las políticas públicas destinadas a los jóvenes como al deporte, se concreten en esta Ciudad de México y cada vez sean mucho más eficientes y eficaces, nuestro compromiso, nuestra voluntad y sobre todo la vocación de servicio de los diputados integrantes de esta Comisión hacia el trabajo justamente que realizan las distintas dependencias.

Hemos platicado mucho con nuestra amiga la diputada Beatriz Olivares y lo cierto es que se siente la energía como se siente en este momento y en esta instalación la energía de todos ustedes, pero sobre todo la creatividad de hacer muchas cosas.

Hablábamos por ejemplo de la propuesta de crear centros de estudios urbanos o centros de promoción de la cultura urbana en la ciudad, que me parece que va a ser una iniciativa muy importante; hablábamos también cómo generar más y mejores espacios de expresión y participación de los jóvenes; hablábamos de cómo los jóvenes se tienen que ir apropiando del espacio público, cómo los jóvenes se tienen que ir apropiando de las plazas, de la infraestructura de la ciudad. Solamente así es exitosa una infraestructura y solamente así resulta justamente eficiente en términos de su uso.

Hablábamos también de cómo promover la cultura, cómo promover las expresiones, cómo conservar la identidad de los jóvenes a través de las distintas manifestaciones e identidades también.

En fin, hay una agenda muy grande, hay una agenda muy importante, hay sin lugar a dudas muchas tareas por venir, hay sin lugar a dudas muchas acciones que vamos a generar juntos.

No nos resta más que celebrar la instalación de esta Comisión, no nos resta más que reconocer la voluntad de todas y de todos ustedes y cuenten con que esta Asamblea Legislativa estará apoyando también, aprovechando que está aquí nuestro amigo Mauricio Toledo, Presidente de la Comisión de Presupuesto, con recursos estas iniciativas que tengan cada una y cada uno de ustedes.

Muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Por supuesto que agradezco el compromiso, que además quiero decirles que el diputado Leonel Luna tiene una trayectoria en materia de juventud impresionante, muchas propuestas, además es de los compañeros diputados que mantiene la puerta abierta de la oficina para el tema de juventud y deporte y a quien le agradezco su solidaridad y su presencia el día de hoy en esta instalación.

Por supuesto quiero agradecer la presencia de nuestros compañeros de la Comisión de Box del Distrito Federal, bienvenidos y bienvenidas, muchas gracias al Presidente de la Comisión de Box.

Agradezco también en la instalación de mi compañero Víctor Hugo Romo. El Secretario René Drucker nos decía algo muy particular: *Los amigos se ven en la nómina*, y como nosotros queremos que haya presupuesto para Juventud y Deporte, quiero darle la palabra a mi compañero Mauricio Toledo para comprometerlo públicamente con el sector juvenil del Distrito Federal, con el Director del Instituto del Deporte y con los atletas y con nuestros deportistas que el día de hoy nos acompañan, de que habrá presupuesto necesario para desarrollar las actividades.

**EL C. DIPUTADO MAURICIO ALONSO TOLEDO GUTIERREZ.-** En primer lugar, quiero agradecer la invitación de la diputada Bety Olivares, agradecer mucho que ella tenga a bien presidir esta Comisión tan importante y estar aquí no es una casualidad.

Cuando el diputado Leonel Luna y el grupo parlamentario me dieron la oportunidad de presidir la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública planteé cinco ejes rectores, y uno de los ejes rectores es justamente el de la materia de jóvenes. Tenemos que generar las condiciones necesarias para que el presupuesto que requieren los jóvenes en distintos rubros tiene que hacerse realidad.

Quiero decirles que tuve la oportunidad de hace 3, 6, 9 años y por primera vez, después de hace mucho tiempo, el Presidente de la Comisión de Presupuesto acompaña al Presidente de la Comisión de Juventud y Deporte, es más, el

Presidente de la Comisión de Presupuesto nunca asiste a una reunión de la Comisión de Juventud y Deporte porque no es un asunto prioritario.

Para el grupo parlamentario del PRD, pero esencialmente para el grupo parlamentario del cual participa Beatriz Olivares y que el compañero Leonel Luna nos ha dado una indicación, es que en materia presupuestal vamos a ayudar a los jóvenes de la Ciudad de México.

No va a ser un asunto de discurso. Lo he estado señalando hace algún tiempo y justamente señalé en mi intervención que mi visita aquí no es casualidad. Yo le dije a Beatriz: voy a estar, voy a participar, voy a sumar, y cuando ahorita estaba hablando el diputado Leonel Luna, le dije a Beatriz *dame el uso de la palabra porque quiero comprometerme a poderles ayudar en materia presupuestal.*

Vamos a hacerlo de manera transversal, de manera educativa, en materia de salud y por supuesto en materia de deporte. Hay que señalarlo y aquí Horacio también quiero decirle, te vamos a ayudar. Vas a ver cómo se va a cerrar el presupuesto y cómo lo vamos a iniciar y el coordinador del grupo parlamentario Leonel Luna, me ha pedido hablar con el Secretario de Finanzas para que desde el inicio el presupuesto tenga un aumento considerable en materia de juventud y deporte y no tan sólo vamos a apoyar en materia presupuestal desde el Ejecutivo Federal, sino también vamos a llevar una serie de proyectos que quiero señalar y que me ha planteado la diputada Beatriz Olivares. Vamos apoyarlos en la escuela de artes que ya nos ha planteado Beatriz Olivares; vamos a ayudarle con financiamiento para hacer un encuentro de juventud, no tan sólo nacional, sino es necesario y con las prerrogativas que nos pueda prestar la Presidencia de la Comisión de Gobierno, internacional y los vamos a ayudar para que en materia educativa sigan fortaleciéndose los jóvenes en esta ciudad.

De tal manera que cuenta con mi apoyo, Beatriz, voy a seguir trabajando con las indicaciones de nuestro coordinador Leonel Luna, y algo muy importante, que hay un compromiso porque muchos de los que somos diputados o que actualmente tenemos una responsabilidad, hemos tenido una labor en materia juvenil.

En el caso de Leonel Luna, fue responsable de las políticas públicas un gran trecho en materia juvenil a nivel federal; Raúl Flores fue un dirigente estudiantil de la Universidad Nacional Autónoma de México; yo fui consejero universitario de los CCH y fui secretario de jóvenes del CEN del PRD.

De tal manera que muchos de nosotros no olvidamos nuestra historia y nuestra visión y por eso hoy hay que felicitar y quiero agradecer al dirigente nacional de mi partido, a mi dirigente estatal de mi partido y de todos los partidos políticos de movimientos ciudadanos de jóvenes, porque justamente lo importante de esto es que dejemos afuera el tema de partidos políticos y más bien nos dediquemos a trabajar en beneficio de los jóvenes, sus procesos, sus proyectos y no un asunto electorero, sino un asunto realmente social y de convicción y dejar ese tema como los jóvenes, en el típico discurso de que son prioridad y no son prioridad de nada y de nadie.

Cuenta con nosotros, Beatriz, y a trabajar mucho en conjunto en beneficio del desarrollo de la juventud del Distrito Federal y siendo ejemplo a nivel nacional.

Muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias a nuestro compañero y amigo Mauricio Toledo.

Por supuesto quiero presentar y agradecer su presencia, están terminando algunas de las instalaciones del resto de las comisiones, pero quiero presentar a un compañero no sólo de la Asamblea Legislativa, sino con quien tuve la posibilidad de hacer algunas cosas en materia de la juventud, particularmente para la delegación Iztapalapa en ese momento, él es ahora coordinador de la bancada del Partido Encuentro Social y vicepresidente de la Comisión de Juventud y Deporte, el diputado Candelaria. Bienvenido, compañero Diputado.

Ya se encuentra por aquí también nuestra compañera diputada Jany, bienvenida, estaban en la instalación de otras comisiones, ya está a punto de llegar nuestra compañera Penélope Campos, que es integrante también de la Comisión y por supuesto nuestro compañero Andrés Atayde, integrante de la Comisión, diputado por la bancada del PAN, además es ex Secretario de Juventud de su partido, ya están terminando de instalar su Comisión, entonces

pronto estará por aquí para tener el quórum legal que necesitamos para instalar al Comisión.

Quiero también agradecer por supuesto no sólo la atención que han tenido mis compañeros diputados del grupo parlamentario del PRD por estar aquí. También de todas y todos los deportistas.

Quiero presentar también a José Luis Onofre, él es entrenador de Tae Kwon Do, ganador olímpico. Bienvenido, muchas gracias por estar el día de hoy con nosotros.

No quiero pasar desapercibida la presencia por supuesto de un amigo solidario mientras fui Secretaria de la Juventud de mi partido, con quien encontré, al igual que en muchos de mis compañeros, las puertas abiertas para la recuperación de espacios públicos, en ese momento le tocaba conducir el gobierno de Coyoacán y por supuesto quiero agradecer su presencia y pedirle nos dé un saludo, unas palabras de bienvenida.

Agradecer previamente la presencia del diputado Andrés, les decía que venía corriendo porque él sí practica deporte y dice yo voy a correr desde una sesión a la otra, bienvenido, Andrés.

Quiero darle la palabra por supuesto al diputado Raúl Flores.

**EL C. DIPUTADO RAÚL ANTONIO FLORES GARCÍA.-** Muchas gracias, diputada Olivares.

Gracias a todos quienes estén presentes aquí, creo que esto habla de la importancia que se le quiere dar, la relevancia que se le quiere dar de esta Comisión, desde esta Presidencia que encabeza la diputada Olivares a esta Comisión.

Decirle que efectivamente a mí me da mucho emoción porque efectivamente Bety y yo nos conocimos en el trabajo como se hacen las amistades y los compromisos importantes, nos conocimos en el trabajo y nos conocimos cuando efectivamente era secretaria de jóvenes del partido y pues tenía problemas para encontrar un lugar para hacer un concierto, porque ya saben que si el ruido, que si los problemas, que si los jóvenes, efectivamente que si qué van a hacer, y la primera vez que fui delegacional sustituto en la

Delegación Coyoacán, la verdad es que le dije veinte para acá, de por sí ya habíamos, López, que también no se quería hacer, de repente, en ese tiempo era Andrés Manuel, pues también tratamos de hacerlo en Coyoacán porque al final gracias a que pusimos Coyoacán, también se aceptó que se hiciera López aquí en la Ciudad de México, y siempre esta posibilidad de ser solidarios con la juventud, porque hay que serlo, yo quiero llamar la atención, seguramente Bety abundará en su discurso, pero 27% de la población del Distrito Federal hoy son jóvenes, de ese 27% el 20% no se reconoce en alguna actividad que sea coadyuvante para su desarrollo y eso es muy lamentable. Hay muchos problemas para que los jóvenes se inserten en la vida productiva, porque no nos damos cuenta pero hacemos fenómenos de exclusión muy importantes en la propia dinámica social y por eso también es importante que esta Comisión esté ligada al tema deportivo, porque el deporte, quienes hemos tenido el privilegio de practicarlo, nos obliga a hacer empáticos, a trabajar en equipo, a tener habilidades para salir adelante en situaciones complejas, porque eso son los deportes desde el ajedrez hasta la lucha libre, el futbol soccer, en fin, todos los deportes son entrenamientos para la vida, por eso la humanidad los diseñó y los creó, naturalmente surgieron porque nos dan habilidades para la vida.

Entonces sé que Bety va a hacer esta amalgama importante, no solo los jóvenes hacen deporte, pero es algo fundamental para su vida, pero esta amalgama de esfuerzos que se necesitan, y aquí también poner de relevancia lo que el propio Horacio de la Vega hace en el Distrito Federal dando oportunidades a todos los niveles, porque no se nos debe de olvidar que en el cuerpo social están todas las capas de la sociedad –valga la redundancia- y necesitamos dar opciones para todos ellos, y sé que la sinergia que sabe hacer Bety, porque la conozco de hace mucho tiempo, conozco también las posibilidades del diputado Andrés Atayde, de la señora diputada del PRI, de Carlos Candelaria que también hemos caminado juntos en situaciones complejas en otros escenarios, también ya está por aquí nuestra compañera Nury que también es, yo digo que somos hijos de la adversidad, a veces porque nos hicimos en situaciones complejas, pero gracias a eso hemos podido salir adelante y queremos, lo que queremos es que los jóvenes no tengan esas condiciones que a lo mejor tuvimos respecto de la política,

respecto de las oportunidades laborales, respecto de la integración familiar y la integración en la sociedad.

Por eso de verdad Bety muchas felicidades, a todas y todos los compañeros, gracias a todas y todos a quienes hoy se han dado cita, Rebeca Peralta, que son jóvenes del partido, nuestros secretarios nacional y local, Sergio y nuestra compañera Denis, que son también un ejemplo de lo que se hace y se puede hacer cuando la juventud se organiza.

Simplemente decir que es una feliz circunstancia. En verdad bienvenidos a esta Comisión y pues los dejo en inmejorables manos de nuestra compañera Beatriz Olivares.

Felicidades Presidenta. Gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias por las palabras de mi compañero Raúl Flores.

Por supuesto hay compañeras y compañeros con quienes trabajaremos de la mano, ya sólo nos falta la compañera de nuestra compañera Peni, que estaba aquí hace unos minutos, estaba terminando una instalación y en cuanto llegue podemos dar inicio con los compañeros integrantes de esta Comisión a la instalación oficial.

Quiero no sin antes pedirle a un amigo también formado en las filas de la juventud con quien esta Comisión tendrá grandes encuentros como lo es el diputado Mauricio Toledo, como lo es también nuestro compañero Raúl Flores, el diputado a quien ahora presentar es además de amigo nuestro, un aliado y lo será ahora mucho más para la juventud en la Comisión de Tecnología e Innovación, mi compañero Víctor Romo, a quien le pido pueda darnos un mensaje en esta instalación el día de hoy y el compromiso de generar políticas públicas juntos de la mano de la juventud.

**EL C. DIPUTADO VICTOR HUGO ROMO GUERRA.-** agradecerle a Bety, yo la verdad es que no conozco diputada, ciudadana, periodista, compañera, más comprometida que Bety con la juventud. La conozco, yo tenía menos años, más pelo, menos ojeras, pero al final les quiero decir que estamos bien representados, al parlamento, este parlamento, la Asamblea debe sentir honroso porque verdaderamente hay quien conoce el tema, quien sabe

transversalmente lo que se tiene que definir como política pública en materia de juventud y deporte y que no se ve desde una visión solamente de atender, de atemperar en la lógica de generar más empleos o generar campañas. No, el tema de la juventud, el tema del deporte es transversalizar, es todo. Es ir a las leyes, ir a los diferentes ordenamientos, ir a las diferentes instituciones que al final todas y todos tenemos que tener esa visión.

Yo la verdad es que reconozco ese conocimiento aquí a los integrantes, a las y los invitados que están en esta Comisión, en esta instalación y sin duda hay temas que tienen que ver con derechos humanos, con no discriminación, esa agenda de izquierda con esa visión de ir de ver al joven como ente, como sujeto social y no como alguien integrante solamente.

La verdad es que esa es la diferencia y por eso reconozco a los integrantes, aquí estoy invitado con mucho gusto, estoy comprometido absolutamente desde la Comisión que presido, pero no solamente desde esa Comisión, sino aquí somos actores y vamos a seguir haciendo cosas y esta dinámica ya no somos jóvenes según la ONU, pero siempre estuvimos en esa lógica desde las juventudes de partido, yo fui integrante, hasta los consejos y congresos que se dieron, en parlamentos juveniles, en el consejo nacional de la juventud, en el movimiento estudiantil, la verdad es que creo y estoy convencido de que el trabajo de la Comisión junto con la que yo presido y otras más, habrá de dar gran trabajo y gran responsabilidad.

Enhorabuena Bety, enhorabuena a todos y los y las felicito porque tenemos mucha chamba y mucho trabajo.

Gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias a mis compañeros y compañeras diputadas y diputados.

Esta Comisión tiene quórum y antes de iniciar mi compañera que además es integrante de la Comisión de Derechos Humanos me ha pedido emitir un mensaje para lo cual tiene el micrófono mi compañera, amiga además de lucha y de trabajo, Rebeca Peralta.

**LA C. DIPUTADA REBECA PERALTA LEON .-** Gracia, Bety. Les deseo éxito a los diputados, diputadas de esta Comisión.

Sé que son compañeros y compañeras muy trabajadores de territorio, yo quiero hacerle un reconocimiento y agradecerle a Bety, acaba de comentar, somos de territorio, me apoyaron al fantasma Catrín y me acompañaron en la campaña que nadie le apostaba, yo ya no estoy tan joven, pero fui Secretaria de joven hace muchos años en Iztapalapa y sabemos de lo que estamos hablando, se nos discrimina por ser simplemente jóvenes, nos agarraban en reuniones los policías, nos correteaban, nos detenían y luego nuestros papás creían que andábamos haciendo cosas malas y andábamos haciendo política, que no sé si era buena o mala, pero nos regañaban.

Yo quiero hacer un reconocimiento nuevamente gracias, Bety; gracias porque estamos aquí, mucha gente no cree en los jóvenes, por allá también está una compañera Denise, que nos ha acompañado en la calle y gracias a los compañeros jóvenes que los vi hace rato por allá, que nos acompañaron en la campaña y fue un equipo en campaña de jóvenes. Hoy demostramos que sí podemos y no les deseo suerte porque no la necesitan, son muy trabajadores y trabajadoras y van a ver los resultados, gracias, Bety, gracias a todos.

**LA C. PRESIDENTA.-** Instalado el quórum, no omito agradecerle a todas y todos los compañeros del deporte que el día de hoy nos acompañan, a todas y todos los compañeros que se encargan del trabajo con las organizaciones sociales, con las asociaciones civiles sobre materia de la juventud.

Conozco a muchas y muchos de los compañeros que hoy están aquí con nosotros, hemos trabajado la Ley para las Personas Jóvenes de la Ciudad de México. Seguimos impulsando la Ley General de las Personas Jóvenes de nuestro país, es una tarea pendiente y la seguiremos haciendo.

Yo quiero saludar a todos su presencia y agradecerles. Esta Comisión de manera oficial tiene quórum, están presentes nuestro compañero Carlos Adolfo Candelaria López, el es el Vicepresidente; está presente nuestro compañero diputado Andrés Atayde y nuestra compañera Jany Robles Ortiz, ambos integrantes.

Agradeciendo la presencia de todas y todos, quiero informarles que nos reunimos a efecto de instalar formalmente la Comisión de Juventud y Deporte, de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, en esta VII Legislatura.

En virtud de que la Secretaría de esta Comisión corre a cargo de alguna o algún diputado integrante del grupo parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional, mismo que no ha comunicado a esta Presidencia y tengo entendido tampoco a la Comisión de Gobierno de esta Asamblea, los nombres de las o los integrantes de este instituto político para esta comisión, pido si no existe inconveniente al vicepresidente mi compañero diputado Carlos Candelaria me sirva auxiliar con las labores y atribuciones de la Secretaría.

¿Está usted de acuerdo, diputado Vicepresidente?

**EL C. DIPUTADO CARLOS ALFONSO CANDELARIA LOPEZ.-** Con gusto, estoy de acuerdo y acepto, diputada.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchísimas gracias. En tal virtud, ruego al Vicepresidente proceda a pasar lista de asistencia de los diputados que integramos la Comisión.

**EL C. SECRETARIO.-** Estoy cumpliendo la instrucción, Presidenta.

Diputada Beatriz Adriana Olivares, Presidenta, presente; diputado Andrés Atayde Rubiolo, integrante; diputada Jany Robles Ortiz, presente; diputada Penélope Campos; un servidor Carlos Candelaria, Vicepresidente. Por lo cual tenemos quórum legal, Presidenta.

Cumplida su instrucción.

**LA C. PRESIDENTA.-** Le agradezco, diputado Vicepresidente, se abre la sesión.

El orden del día de esta sesión ha sido distribuido con oportunidad, por lo cual se ha informado de los asuntos que corresponden a la agenda de hoy.

Le solicito al Vicepresidente pudiera dar lectura del mismo.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, Presidenta. Por instrucciones de la Presidencia se da lectura al orden del día.

Sesión de instalación de la Comisión de Juventud y Deporte, 9 de noviembre del 2015, siendo las 13:22 horas en el Salón *Heberto Castillo*.

- 1.- Lista de asistencia y declaración del quórum legal.
- 2.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día.

3.- Bienvenida y presentación de los invitados especiales por parte de la Presidencia de esta Comisión.

4.- Participación por parte de las y los integrantes de la Comisión en estricto orden de antigüedad el Instituto Político al que representan: Partido Acción Nacional, Partido Revolucionario Institucional, Partido de la Revolución Democrática, Partido Movimiento de Regeneración Nacional, Partido Encuentro Social.

5.- Mensaje final de la Presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura.

Cumplida la indicación, diputada Presidenta.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias, Vicepresidente.

Ahora bien, si no tiene inconveniente, le ruego recoja la votación para la aprobación de este orden del día.

**EL C. VICEPRESIDENTE.-** Con gusto. Se somete a votación la aprobación del orden del día. Los que estén a favor, por favor levanten la mano.

Los que estén en contra.

Cumplida la indicación, diputada Presidenta, se aprueba el orden del día.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias, Vicepresidente. Sirva continuar con la lectura del siguiente punto del orden del día.

**EL C. VICEPRESIDENTE.-** El siguiente punto es el marcado en el número 3 y dice: Bienvenida y presentación de los invitados especiales por parte de la Presidencia de esta Comisión.

Cumplida la instrucción.

**LA C. PRESIDENTA.-** Muchas gracias, Vicepresidente. De nueva cuenta damos la bienvenida a los invitados especiales. Muchas gracias por su presencia, por acompañar esta sesión de instalación de la Comisión de Juventud y Deporte, y muchas gracias por sus consideraciones.

Quiero recordarle que se encuentra con nosotros Joel Sánchez Guerrero, él es Medallista Olímpico de Sidney 2000, y es también Medallista de los Juegos Panamericanos de La Habana y de Canadá. Bienvenido, Joel Sánchez.

Se encuentra Christian Jardón, él es el responsable del Proyecto LATA ubicado en Iztacalco. Bienvenido, Christian.

Está con nosotros también el Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Israel Gallegos Vargas, Secretario de Asuntos Laborales.

Del Festival VIVE LACHIDO, el licenciado Ismael Arcturus González, él es el Productor Ejecutivo.

Arturo Sánchez, de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal.

Abraham Plaza Sierra, ex Atleta Paralímpico de Atletismo de Pista y hoy en día es Atleta de Street Workout.

Nancy Mejía, representante y Enlace de la Secretaría de Gobierno.

Alejandro Hernández, El Payasito, Campeón Mundial de la OMB 118 Libras.

La maestra Itzel Checa, Secretaria Ejecutiva del Mecanismo de Seguimiento y Evaluación del Programa de Derechos Humanos.

Niurka Chávez, Redes Cultura.

Eduardo Díaz, Expresión Ciudadana.

Claudio Frausto, ELIGE, Red de Jóvenes por los Derechos Sexuales y Reproductivos. Gracias.

Campeona Nacional Minimosca, boxeadora Guadalupe Bautista.

Se encuentra con nosotros también Ricardo Pavón, de la Organización de Servicios a la Juventud AC.

Abel Santos Santiago, Presidente de DEFIENDE AC.

El compañero Sergio Leyva Ramírez, Secretario Nacional de Asuntos Juveniles del Partido de la Revolución Democrática.

Daniela Nitza Garduño, Secretaria de Mujeres del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Movimiento Ciudadano.

Boxeadora estrella, Chacala Valverde, Campeona Nacional Supermosca.

Denisse Adriana Pacheco Martínez, Secretaria de Asuntos Juveniles del PRD en el Distrito Federal.

Por supuesto la presencia de nuestro compañero y amigo, Luchador Atlantis.

Roberto Pérez, de la Fundación Arcoiris por el Respeto a la Diversidad.

Nos acompaña también el Asesor del Consejo Mundial de Lucha, el Luchador El Hijo del Catrín.

También nuestro compañero y amigo el Presidente del Consejo Mundial de Lucha Libre, el Luchador El Fantasma.

Está con nosotros también del Comité Ejecutivo de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Ernesto Guijosa Hernández.

De la Comisión de Box del Distrito Federal está por supuesto el Presidente Ciro Nushi, bienvenido, y Gisela Daniel.

Se encuentra también con nosotros Abraham Rojas, Subsecretario Nacional de Jóvenes del PRD a nivel nacional.

José Luis Onofre, el entrenador de taekwondo, ganador olímpico también. Bienvenido.

Se encuentra con nosotros también por supuesto el Director del Instituto del Deporte del Distrito Federal, el maestro Horacio de la Vega.

Se encuentra con nosotros también la representación del INJUVE del Distrito Federal, la maestra Paulina Escobar. Bienvenida, maestra.

Es cuanto, diputado Vicepresidente.

**EL C. VICEPRESIDENTE.-** Gracias, Presidenta. El siguiente punto del orden del día es el marcado en el número 4, participación por parte de las y los integrantes de la Comisión en estricto orden de antigüedad del instituto político al que representan. Empezamos con el Partido Acción Nacional, diputado Atayde.

**EL C. DIPUTADO ANDRÉS ATAYDE RUBIOLO.-** Qué tal. Muy buenas tardes a todas y a todos.

La verdad es que estamos, se los digo de verdad, muy contentos de poder integrar esta Comisión, la Comisión de Juventud y Deporte. Saludo por supuesto a las diputadas y diputados miembros de la Comisión, a las diputadas y diputados que nos acompañan y que integran la VII Asamblea Legislativa, a

las distinguidas y distinguidos invitados que hoy nos acompañan, muchas gracias, vecinas y vecinos que hoy también nos hacen el favor de estar presentes, así como a los distintos personajes tanto del rubro deportivo como de la participación política juvenil y que representan a distintos partidos políticos.

Las y los saludo hoy en el marco de la instalación de la Comisión de Juventud y Deporte. El deporte y la política pública gubernamental se debe de fortalecer y transparentar. México ocupa el primer lugar en obesidad infantil en el mundo y compite palpa a palpa para obtener el primer lugar a nivel mundial en obesidad general de la población.

Los costos futuros de esta ciudad cuentan con programas que demuestran la valía de la actividad en la importancia que las y los jefes delegacionales instauran. Trabajemos por tener 16 delegaciones con programas deportivos de vanguardia y con la seriedad que ameritan.

El segundo tema, y no por ello menos importante, que nos tiene aquí, es el de la juventud. Es evidente que van de la mano tanto el deporte como la juventud, y hoy quiero decirles igual que existen múltiples definiciones para la juventud.

Yo aquí les quiero pedir que extendamos ese concepto, el ser joven no implica haber nacido en un mismo intervalo de tiempo, el ser joven significa compartir ideas, sueños, ilusiones, causas, respirar lo mismo para que quienes nos dedicamos a esto, a la política, a una actividad sumamente desgastada, podamos convencer a quienes no solamente no creen en la política sino que tampoco creen en los jóvenes que nos dedicamos a esto.

Esta Comisión, si así me lo permite, diputada Presidenta, me parece tiene muchísimos retos, por supuesto creo que uno de ellos es el de la formación técnica, una formación técnica que le permita a la y al joven de la ciudad poder integrarse a la economía formal; también por supuesto una formación ideológica, en donde entiendo partimos quizá de una enorme divergencia, pero que estoy convencido que a través de la política como herramienta podremos generar una convergencia.

Necesitamos estudiar, aplicar, transparentar la política pública de juventud. En este sentido la Universidad Autónoma de la Ciudad de México juega un papel

muy importante. El Partido Acción Nacional se manifiesta a favor de su existencia, lo digo abierta y categóricamente, en lo que no estamos de acuerdo es que no exista transparencia, en que no exista una regulación y homologación no solamente en el ingreso de los alumnos sino también en la evaluación y en la asistencia de los mismos. Existen múltiples indicadores que indican que el costo por graduado es enorme y nos cuesta a todas y a todos los contribuyentes de esta ciudad.

Es por tanto que el ser joven no es una carga, no es un peso, es un enorme privilegio y yo vengo justamente de ser parte de ese privilegio. Tuve la oportunidad de ser dirigente juvenil en el partido político que represento, en primera instancia a nivel delegacional, mi casa, su casa es la delegación Benito Juárez, y posteriormente tuve el enorme honor y privilegio de ser dirigente juvenil en el Distrito Federal. Ahí conocí, aprendí no solamente a los jóvenes de la Delegación Benito Juárez, desde Azcapotzalco, Coyoacán, Milpa Alta, Xochimilco, Venustiano Carranza, Álvaro Obregón, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa, Miguel Hidalgo, Magdalena Contreras, Tlalpan, Tláhuac, conocí todas las delegaciones gracias a este cargo juvenil, hoy por eso puedo decir que conozco sus necesidades, conozco lo que les hace falta, pero también conozco la parte buena, la parte padre, la parte idealista, lo que un joven quiere hacer es trabajar, lo que un joven quiere es salir adelante, y es por eso que hoy me comprometo como Presidente de la Comisión de Hacienda a hacer todo lo posible porque justamente este tema, esta agenda que es la de la juventud en la Ciudad de México tenga mucho más participación y tenga evidentemente mucho más presupuesto.

Acción juvenil, que es la organización justamente que tuve el honor de encabezar, no solamente exporta talento como también lo veo en las organizaciones juveniles de otros partidos, sino que también a través de estas organizaciones juveniles, por eso volteo y conozco a varias y a varios que vienen a representar a las juventudes de otros partidos, los puedo conocer porque hubo mucha vinculación y trabajo interpartidista.

Hoy quiero decirles igualmente que debemos generar una búsqueda de nuevos y grandes talentos, a través de quienes impulsemos la innovación, el emprendurismo, la educación y la profesionalización de los talentos, en todas

las ramas que forman parte de la vida, no solo los económicos, sino los sociales, los familiares y los personales que esto implica un enorme reto.

El deporte, regreso al tema, debe ser para las y los que habitamos esta ciudad inherente a nuestra rutina diaria, el chip deportista debe ser activado en todas y todos nosotros.

El Instituto del Deporte del Distrito Federal no solo debe enfocarse en eventos deportivos mediáticos como el maratón y la Fórmula 1, debe ser un Instituto que sea capaz de organizar dichos eventos, sin descuidar ni dejar de lado los eventos en donde la ciudadanía sea el invitado especial. Aún así, le reconocemos el trabajo al maestro Horacio de la Vega, cuenta con nosotros de igual manera para promover esta agenda en el próximo ejercicio fiscal.

A nivel delegacional solo 4 delegaciones tienen o contemplan programas y eventos calendarizados consecutivos en el rubro deportivo, Benito Juárez, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Tlalpan. La importancia de esta Comisión se refleja simple y sencillamente en el hecho de los temas que aquí vamos a discutir, serán por tanto temas que beneficien a la base de los jóvenes y por supuesto también igualmente en el tema del deporte.

Diputada Presidenta, cuenta con un servidor no solamente para asistir, sino como un agente proactivo que genere más y mejores beneficios para las y los jóvenes de la Ciudad de México.

Gracias por su atención.

**EL C. SECRETARIO.-** Muchas gracias, diputado. Continuamos con la diputada Jany Robles Ortiz, del Partido Revolucionario Institucional.

**LA C. DIPUTADA JANY ROBLES ORTIZ.-** Muchas gracias.

Buenas tardes a todos. Me da mucho gusto que en esta instalación estemos acompañados de gente talentosa y capaz y que ha demostrado que los jóvenes ya no somos el futuro de México como nos han querido hacer ver, los jóvenes somos el presente de este país.

Me da mucho gusto compartir esta Comisión con diputados que han estado encabezando la organización de la juventud desde su partido, actualmente yo soy la presidenta de Red Jóvenes por México que es la organización del

Partido Revolucionario Institucional y me queda claro que estamos aquí porque sabemos qué queremos los jóvenes, cuáles son nuestras necesidades, cuáles son nuestros sueños, qué metas queremos perseguir.

Decirte, diputada Presidenta, que venimos con el mayor compromiso a sacar adelante esta Comisión con mucho trabajo, con mucho esfuerzo, porque yo creo que a los que menos debemos de defraudar en esta ciudad son a ellos, a los jóvenes. Muchas gracias, y pues para adelante, para dar lo mejor de sí en esta Comisión.

Muchas gracias.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, diputada. Continuamos.

**LA C. PRESIDENTA.-** Yo voy ahora a darle el uso de la palabra por supuesto a nuestro compañero Vicepresidente, él es Vicepresidente de esta Comisión, integrante del Partido Encuentro Social, Carlos Candelaria.

**EL C. DIPUTADO CARLOS ALFONSO CANDELARIA LÓPEZ.-** Gracias, Presidenta.

Para comentarles, para el Partido Encuentro Social, es fundamental la parte del deporte y qué mejor que esta Comisión la presida una gran amiga como Bety, Beatriz, que ya nos conocemos desde hace mucho tiempo, desde jóvenes.

Evidentemente los compañeros diputados, diputadas, tienen ya la experiencia también en este rubro y bueno Horacio que lleva a cargo el deporte aquí en el DF es fundamental evidentemente para echar a andar esta Comisión y empujar el deporte en el Distrito Federal.

Para nosotros es fundamental lo que tenemos en la cuestión de la función social lo que partido promueve, lo que un servidor promueve en conjunto con la compañera Abril Trujillo aquí en la Asamblea.

La parte de la cohesión social depende también del deporte; el deporte es un instrumento donde todos los jóvenes deben de estar en cualquier tipo de disciplina, llámese taekwondo, llámese fútbol, no sólo el fútbol es el deporte, también tenemos diversas actividades, la propia lucha libre, en fin infinidad de deportes que debemos incentivar.

La parte de los espacios públicos, independientemente de la recuperación de un espacio público, de la parte en cuestión de prevención del delito, es fundamental el deporte. Una vez recuperado el espacio público hay que aplicar ese espacio con alguna actividad deportiva, la que sea, o sea aplicar ese espacio con esta actividad y qué mejor que todos los invitados especiales que aquí atinadamente invitaste Presidenta, es fundamental la ayuda de todos ustedes porque para crear esta Comisión, para tener esta actividad, necesitamos el apoyo de cada uno de ustedes, por la experiencia, por lo que ustedes tienen, por lo que ustedes pueden aportar en esta Comisión para poderlos llevar al territorio, para poderlos llevar a la calle, para poderlos llevar a los espacios públicos recuperados.

Por tal motivo pues felicito a tus invitados, a todos ustedes, y evidentemente en verdad esta Comisión debe arrancar con un ejemplo para la ciudad y qué mejor para la juventud.

Muchas gracias.

**LA C. PRESIDENTA.-** Gracias diputado Vicepresidente. Voy a romper un poco el protocolo de estar sentada en medio de esta presidium, primero porque muchos de nuestros invitados se encuentran de este lado, muchos otros de nuestros invitados se encuentran también acá y justo en medio está la Comisión que hoy me honra en presidir porque es un tema que hemos trabajado durante muchos años, el cual hemos acompañado arduamente con muchos trabajos y además hoy están también en ambos lugares compañeros y compañeras que conocen del tema de juventud y deporte.

No todos somos todólogos, no todos tenemos en nuestras manos la facultad de hacer y decir siempre lo que podría ser o lo que podría estar mejor para los ciudadanos. Nosotros y yo particularmente tengo la firme certeza que es de las manos de ustedes de quienes hacen deporte, de quienes están en los organismos de deporte, de quienes dirigen a la juventud en sus partidos, en cualquiera que sea su ideología y de la mano de nosotros, bien lo decía nuestra compañera diputada Jany, muchos de nosotros presidimos o estuvimos al frente de las juventudes de nuestros partidos, yo tuve el honor de trabajar de la mano con el diputado Andrés Atayde, él siendo Secretario de la Juventud del PAN y yo siendo Secretaria de la Juventud del PRD en la Ciudad de México,

hicimos grandes esfuerzos que no quedaron sólo en el esfuerzo, tuvieron resultados, tan es así que hoy es Presidente de la Comisión de Hacienda, es diputado de la Asamblea Legislativa y por supuesto yo puedo agradecer más que a nadie a las juventudes por permitirme ser legisladora de la Ciudad de México, esta Ciudad joven, de vanguardia, abierta, siempre progresista, siempre a la vanguardia de los temas que la juventud necesita.

Me acompañan hoy muchos de mis compañeros de lucha, Rodrigo Benedit, Jair, Eduardo, Carlos Delgado, Alfredo Venadero, muchos compañeros que han trabajado con nosotros todos los días, que han estado impulsando desde todos los sectores y desde todas nuestras trincheras, Edwin Arriola que está con nosotros también, este trabajo en materia de juventud que creo que podemos esforzarnos un poco más y dar una calidad mayor a la legislación que tiene que ver con los jóvenes.

Tener legislaciones punitivas no hace que muchos temas se acaben, nuestra tarea es impulsar y generar nuevos retos para la juventud. Hablaban hace rato mis compañeros, claro, tenemos el gran entusiasmo de instalar en la Ciudad de México los centros de artes, pero de artes urbanas, artes de la calle, de artes que pueden, los chavos que vemos en los semáforos generar nuevas capacitaciones para los niños, para otros jóvenes que conozcan estas artes que mucho esfuerzo les cuesta como eso, como el arte en manos del pueblo, como el arte desde los jóvenes y para los jóvenes.

Yo quiero agradecerles a todos los personajes, las personas, a todos quienes se encargan del tema del deporte, por supuesto al Director del Instituto del Deporte que hoy se encuentran aquí, que nos acompañen en esta instalación.

No puede quedar justo en el discurso de que vamos a hacer mejores y buenas cosas, por eso la invitación a todas y todos ustedes a participar en esta instalación es justo para generar con ustedes un compromiso real y que nos conozcan no sólo en la Presidencia de esta Comisión, sino al Vicepresidente, a los integrantes, para que sepan que somos un equipo que trabajaremos en aras de bien de los ciudadanos jóvenes, de las personas que practican deporte, niños, niñas, mujeres y hombres jóvenes, mujeres y hombres adultos y por supuesto hay hombres y mujeres de la tercera edad que practican deporte y hay que acercarlos estos espacios y hay que hacerlos generosos nosotros

como legisladores de practicar con ellos en espacios públicos, volver a reactivar esos espacios públicos y hacerlos propios porque son de la ciudadanía y nadie amerita tenerlos como propios.

Por supuesto seguiremos trabajando y es un compromiso impulsar el deporte con las personas con discapacidad, es un compromiso, es un compromiso de esta Comisión abrir espacios públicos donde no se le tema a la concentración de jóvenes, concursos y espacios como LATA, que es un ejemplo a seguir en la delegación Iztacalco, del cual muchos debemos estar orgullosos y claro que sí aplaudirlo fuertemente, porque LATA es un ejemplo, tener espacios de encuentro con la juventud como lo será próximamente el Festival Vívela Chido, me parece que es lo que nosotros podemos seguir generando y es un compromiso.

Yo agradezco las palabras de todos mis compañeros diputados, el que seguiremos trabajando por el bien del deporte y por el bien de las personas jóvenes porque esta ciudad es una ciudad en movimiento, porque así lo seguirá haciendo, se seguirá ejercitando y seguirá abriendo espacios para la recreación deportiva y porque es una ciudad joven, con el corazón joven y que sigue latiendo y seguirá latiendo desde la fuerza de su juventud. Muchas gracias.

Muchas gracias a todos y a todas por sus consideraciones, solicito al vicepresidente se sirva dar lectura al siguiente punto del orden del día.

**EL C. SECRETARIO.-** Gracias, diputada. Se han agotado los puntos del orden del día de esta sesión.

**LA C. PRESIDENTA.-** Damos por terminada la sesión de instalación de esta Comisión y rogamos a las y los diputados integrantes se puedan poner de pie para poder dar oficialmente la instalación y también a nuestras invitadas y nuestros invitados.

*Siendo hoy lunes 9 de noviembre del año 2015, a las 13:47 horas damos por oficial la instalación de esta Comisión de la VII Legislatura de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, la Comisión de Juventud y Deporte.*

Muchas gracias a todas y a todos.

